
梦想与坚持演讲稿 坚持梦想演讲稿(通
用5篇)

演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。演讲的直观性使其与听众直
接交流，极易感染和打动听众。接下来我就给大家介绍一下
如何才能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

梦想与坚持演讲稿篇一

设想在一个依山傍水旁建造一所花园式的学校，春天漫步在
桃花的世界，夏天在池塘边静坐赏荷，秋天在黄蝶飞舞的树
林里晨读，冬日在夕阳的照射下回味着雪中的严寒。

那一幢幢的楼房都是庭院式的二层楼高，一楼为教室，二楼
为教师工作休息室，冬暖夏凉，用的可不是当今流行的空调，
那可是从我们学校毕业出的师兄们发明的高级“风能空调”。
所有的教职员工都是住在学校里，免去了上下班的道路交通
拥挤堵塞的困惑。

学生们上完二十分钟的课，就在老师指定的范围内打开个人
电脑进行收索、查询有关资料，对老师提出的问题在思考与
资料相结合中进行回答，整个过程都是互动中，像猜迹语，
做游戏那样好玩轻松，四十分钟的课结束了，学生们即一只
只欢乐的小鸟飞奔出教室。

一、二年级的活动区里有翘翘板、滑梯、沙坑、揪千……，
整个活动在气氛和谐文明中进行，几乎每人都能玩到，根本
不用你挤我，我推你，当然每个班的学生也只有15个人，每
年级也只是两个班，因为是招小区里的学龄孩子，所以人数
是有限的，不会像现在这样拥挤，不安全因素多。



上午上完三节课后就吃午饭了，午饭选用的`自助快餐，即方
便又节约，想吃多少就盛多少，这餐饭如果一点也没浪费，
走出餐厅后还有奖励，班组每星期还公布“节约粮食之星”
的荣誉。

午休时间，可不是读书学习玩耍的时间哦，那可是要排着队
在校园里走一圈消化消化。因为美丽的校园实在太大太美，
一圈走下来就很累，但心情是愉快的，因为大家都有爱自己
的校园。

接下来下午是让我们体验当工人、农民、解放军……，总之
各种职业技能的的尝试，一学期下来看你是否都认真参与体
验过，那可是要记录你的成绩哦！千万别掉以轻心。

梦想与坚持演讲稿篇二

大家好!

小女孩背着的是弟弟所以从不觉是累赘;信徒怀揣信仰所以朝
圣之路从不感艰辛;更多的人们因为追寻的是梦想，所以即使
成功遥遥无期也从不沮丧。

就像不久前那位永远闭上了双眼的“职业病人”——程浩。
他不是张海迪那样的励志典型，也不是史铁生那样的大文学
家，他只是一个从小因为“肌无力”而与死神抗争的寻常病
人，如同无数躺在抢救室，在死亡线上挣扎的生命。然而他说
“真正值得骄傲的不是那些可以随手拿来夸耀的事迹，而是
在困境中依然保持微笑的凡人。”他的文章没有华丽的词藻，
没有石破天惊的言论，他的生活穿梭于“医院-家”枯燥的两
点一线，但他的文字却有着异常震撼人心的力度。

因为疾病他从未上过学，但却保持着每日十万字的阅读量;他
的病危通知单厚达十厘米，但在每个清醒的间隙他都艰难地
用鼠标打字。因为写作是他的梦想，即使梦想重若生命他也



从不觉得劳累。

在如今的这个国度里，我们需要冷静分析利弊计算得失的人，
而我们更需要这样与梦想死磕的人。

罗琳放弃教师职业，蜗居在咖啡馆写作单身抚育孩子，书稿
被退回十八次仍坚持梦想;邓亚萍因身体条件所限被评定为不
适宜于乒乓，受尽旁人质疑仍然坚持梦想……还有更多更多，
马丁路德金“人生而平等”的梦想、周恩来“中华崛起”的
梦想、欧阳修“与民同乐”的梦想、你的梦想、中国的梦想、
世界的梦想。

梦想那么沉重，压迫得人喘不过气来;追梦路那么遥远，茫茫
看不见尽头。一个又一个人为了梦想倒下，又由后人接过重
担继续前行。

梦想永远不会是生命旅途的累赘，就像生命永远不是生命的
负担。

梦想与坚持演讲稿篇三

大家好!

时光过得太过匆忙，脑袋里全是手表齿轮转动发出的咯咯巨
响。不是没有想过放弃梦想，可无数个失败的夜晚，父母陪
在我的身旁，给我鼓励给我力量。他们总告诉我要坚强，因
为不够坚强就无法飞翔。别担心，还有时间，还有希望，不
可以因为失败而沮丧，不可以因为沮丧而失去应有的飞扬。

我抹去泪水让温暖注入心房，我发誓要为了他们什么苦都能
扛，发誓什么风雨、什么苦难都不能将我阻挡。如果面对未
来是我所有的担当，那我愿意努力微笑坚强，因为我知道他
们是我身后的墙，我的避风港。



我这样慢慢地挣扎，慢慢地成长。我不怕命运没有看到我的
努力，我不怕结果会把我怎样，因为奋斗的过程才是我的心
灵鸡汤，让我的灵魂在这里得到滋养。

我相信人生的旅程即使再艰难也不是灾难，我相信成功者口
中的行者无疆。我相信只要我攀登就靠近了梦想，我相信我
可以不顾日光苍凉，将激情完美释放，就算别人笑我太过逞
强，我也绝不退让，我要用鲜活的心脏，证明我的虔诚，我
的坚强。

或许三个月后，我将走向梦想中的殿堂，或许我会收拾行囊
到处流浪，但我从不曾忘记过我的理想，那是我在黑夜里守
护着的微光，这温暖的光，我可以为它义无反顾地驶向远方，
可能悲伤，可以彷徨，但我依旧会抬头凝望，我的目光，永
远停留在圣洁自由的地方，我不会遗忘，我会不停地飞翔。

梦想与坚持演讲稿篇四

大家好，我演讲的题目是：青春梦想。

青春，是梦想的翅膀;梦想，是青春的赞歌。

什么是青春?青春是鲁迅笔下的呐喊，青春是小平口中的自强。
活着，就要热烈而美丽，而青春，就是明日升起的太阳，给
予我们无限活力与期望。在人的一生中，青春，不是昙花一
现的风景，不是过往云烟的浮华，是真切地存在于每一个人
生命中的记忆，是我们脚下凤凰花开的旅途。“人生无再
少”，是的，青春是一场盛大而不可重复的梦，而我们，不
能在消极中沉沦，而应在洒满阳光的地平线上起跑。也许我
们不能在星辉斑斓里放歌，也许我们不能在夜阑月光下浅唱，
但请别在悸动里彷徨，我们仍能够在明媚阳光下呐喊，在生
命的春天里怒放。青春，是梦想的翅膀。

什么是梦想?梦想是邓稼先眼前缓缓升起的蘑菇云，梦想是陈



景润纸上无休止的“1+1”。梦想是对未来生活的希冀，梦想
是对人生追求的渴望。梦想让我们不因短暂的生命而悲伤，
不因人生的平凡而苦恼，他是我们心中的桃花源，是我们精
神的乌托邦，让我们在困难面前不低头，却继续坚定地望向
琥珀色远方的曙光。梦想不拘泥于现实，不固定在当下，存
在于我们每一个人的内心。有了梦想，我们敢于逆流直上;有
了梦想，我们能够创造奇迹。因为梦想，我们意气风发，斗
志昂扬;因为梦想，我们自强不息，奋发向上。梦想在炽热的
青春里放飞，在澎湃的浪潮下起航。梦想，是青春的赞歌。

青春在梦想里升华，梦想在青春里释放。我们正值完美的青
春，就应勇于去拥有梦想、实现梦想。它不是口头上的承诺，
不是心理上的应允，它的一切都建立在实践探索之上，而青
春，就是一切开始的地方。我们的梦想如今已不局限于自身
价值的实现，而承载着祖国未来的繁荣富强。少年强则国强!
仅有我们把个人梦想融入到共同梦想之中，将个人发张纳入
到国家的发展之中，把个人奋斗同实现共同梦想的奋斗结合
起来，我们才可能编织出美丽的承载着中国梦的青春之梦，
才可能将充满活力的青春谱写成梦想的赞歌。

如今，巨龙正在腾飞，它用充满期望的眼神关注着我们，渴
望被注入一股新的力量。中国梦让“嫦娥”遨游太空，
让“蛟龙”深入海底，让几千年的梦想成为现实，让科技的
跨越已不再是幻想。在经济高速发展的同时，我们看见了青
年的力量。陈欧为自我代言，聚美优品立在了纽约证券交易
所的排行榜上，当然还有一系列数不清的名字：新浪微博，
华为集团，阿里巴巴……在民族的自豪里，我们的青春，我
们的梦想，得到了最完整的诠释，实现了最饱满的价值，为
整个社会乃至整个世界传送着正能量。把个体梦融入中国梦，
是延续百年追梦与民族自强，用青春呐喊，用梦想让生命怒
放。

是的，青春，是梦想的翅膀;梦想，是青春的赞歌。将美丽的
青春投入无尽的中国梦，我们能够看见名日火红的太阳与炽



热的期望。“莫等闲，白了少年头”，让我们用青春去在梦
想中印刻自我的名字，去释放属于自我的光亮，让我们用一
颗真诚的心去放飞青春梦想!

多谢大家!

梦想与坚持演讲稿篇五

我刚才在门口听，一听说要演讲，我就比较怕。我想跟大家
讲，作为一个创业者，首先要给自己一个梦想。

95年我发现互联网有一天它会改变人类，可以影响人类的方
方面面，但是谁可以把它改变掉，它到底该怎么样影响人类？
这些问题我在95年没有想象清楚，但是隐隐约约感觉到这是
将来我想干的。所以回来以后也非常的艰难，我请了24个朋
友到我家里，大家坐在一起，我说我准备从大学里辞职，要
做一个互联网，叫internet，那个时候互联网不叫互联网，那
个时候把它翻译成因特耐特，因为自己不懂技术，所以我花
了将近两个小时来说服24个人说，这是一个很有意思的事情。
两个小时以内，我肯定没讲清楚，什么是互联网，他们肯定
也听得糊里糊涂。两个小时以后，大家投票表决，23个人反
对，一个人支持，大家觉得这个东西肯定不靠谱，别去做那
个，你电脑也不懂，而且根本不存在有这么一个网络。但是
我经过一个晚上想了，第二天早上我决定我还是辞职去实现
我自己的梦想。为什么是这样呢？我发现今天我回过来想，
我看见很多游学的年轻人是晚上想千条路，早上起来走原路。
晚上出门之前说明天我将干这个事，第二天早上仍旧走自己
原来的路线。如果你不去采取行动，不给自己梦想一个实践
的机会，你永远没有机会。所以我稀里糊涂走上了创业之路。

我把自己称为叫做一个盲人骑在一个瞎的老虎上面，所以根
本不明白将来会怎么样，但是我坚信，我相信互联网将会对
人类社会有很大的贡献。当时 95年不太有人相信互联网，也
不觉得有这么个互联网对人类有这么大的贡献，所以我用了



比尔盖茨的名字，那个时候我觉得互联网将改变人类生活的
方方面面，但是马云说，马云说互联网将改变人类生活的方
方面面，没有人相信我。所以然后我说比尔盖茨说互联网将
改变人类的方方面面。结果很多媒体就把这个事登了出来，
但是这句话是我说的，95年比尔盖茨还反对互联网。

有了一个理想以后，我觉得最重要是给自己一个承诺，承诺
自己要把这件事做出来。很多创业者都想想这个条件不够，
那个条件没有，这个条件也不具备，该怎么办？我觉得创业
者最重要的是创造条件。如果机会都成熟的话，一定轮不到
我们。所以一般大家都觉得这是好机会，一般大家觉得机会
成熟的时候，我觉得往往不是你的机会，你坚信这事情能够
起来的时候，给自己一个承诺说我准备干五年，我准备干十
年，干二十年，把它干出来。我相信你就会走得很久。我在
一次跟创业者交流过程中，我说创业者的激情很重要，但是
短暂的激情是没有用的，长久的激情才是有用的。一个人的
激情也没有用，很多人的激情非常有用。如果你自己很激情，
但是你的团队没有激情，那一点用都没有，怎么让你的团队
跟你一样充满激情面对未来面对挑战，是极其关键的事情。
另外一个事，我说创业者给自己的承诺，自己给自己的承诺。

在互联网最冷的冬天，20xx年、20xx 年的时候，我自己说
从95年以来开始创业，我已经有六年苦了，六年以来碌碌无
为犯了那么多错误，反正我也没办法，后面六年继续干下去。
再吃六年苦，甚至十六年苦，一定把它做出来为止。在这儿
我想跟大家分享一个坚持、梦想或者是信任、坚信的一个案
例。

阿里巴巴上市一个月以后，我把我们公司超过五年以上的员
工，也有这么大一群人，坐在一起，我问大家一个问题，我
们现在上市了，有钱了，可以说是相当有钱了，但是我问大
家凭什么我们今天有钱，是因为我们比别人聪明吗？我看未
必，至少我认为我是不聪明。从小学到大学，我很少考进前
五名，当然我也没跌破过十五名以后，我没有觉得我聪明，



因为很多人考数学，考什么都比我行。你觉得我们比人家勤
奋？我看这世界上比我们勤奋得人非常之多，比我们能干的
人也非常之多。但为什么我们成功了，他们没有成功，在我
看来，我500多名同事、五六百名经过五年以上的员工，绝大
部分员工的智商都比我多，因为七八年以前阿里巴巴没有名
气，我们没有品牌，没有现金，人们也不一定相信电子商务，
那个时候非常难招聘员工，同时非常难招进来，我们开玩笑
说街上只要会走路的人，不是太残疾，我们都招回来了。

但是经过了五六年，我们这些人居然都很有钱，大家都有成
就感，为什么？我觉得就是因为我们相信我们是平凡的人，
我们相信我们一起在做一些事情，那个时候认为很能干的人，
相当出色的人，全部离开了我们，因为有猎头公司把他们请
走了，有些人想说我不同意这个观点，我不认为互联网，或
者不同意这样的方式方法，他们走到另外一个公司做创业，
那些反正也没人挖，也不知道该哪儿去，闲着也是闲着，到
其它公司也找不着工作，就待下去，一待待了七八年，今天
都成功了。事实上也是这样，傻坚持要比不坚持要好很多。
所以我觉得创业者给自己一个梦想，给自己一个承诺，给自
己一份坚持，是极其关键的。另外，我想创业者一定要想清
楚两个问题，第一，你想干什么，不是你父母让你干什么，
不是你同事让你干什么，也不是因为别人在干什么，而是你
自己到底想干什么。第二，你需要干什么，想清楚想干什么
的时候，你要想清楚，我该干什么，而不是我能干什么。

创业之前很多人问，我有这个，我有这个，我能干这个，我
能干这个，所以我一定比别人干得好，我一直坚信，这个世
界上比你能干，比你有条件干的人很多，但比你更想干好这
件事情，应该全世界只有你一个人，这样你就有机会一点。
所以想清楚你干什么，然后要想清楚该干什么，不该干什么。

在创业的过程中，四五年以内，我相信任何一家创业公司都
会面临很多的抉择和机会，在每个抉择和机会过程中，你是
不是还是像第一天像自己初恋那样记住自己的第一次的梦想，



至关重要。在原则面前，在你能不能坚持，在诱惑面前能不
能坚持原则，在压力面前能不能坚持原则。最后想干什么，
该干什么以后，再给自己说，我能干多久，我想干多久，这
件事情该干多久就做多久。

其实阿里巴巴做电子商务，这么多年以来，九年以来我们经
受各种各样的批评、指责是非常之多，大家说中国不具备做
电子商务，中国没有诚信体系，没有银行支付体系，基础建
设也非常差，凭什么你可以做电子商务，那你说我怎么办？
等待机会？等待别人来，等待国家建好，等待竞争者进来。
我觉得创业者如果没有诚信体系，我们就创造一个诚信体系，
如果没有支付体系，我们建设支付体系，我们只有这个样子，
才有机会。所以我想，九年经历告诉我，没有条件的时候，
只要你有梦想，只要你有良好的团队坚定地执行，你是能够
走到大洋的那一岸。

当然，这九年以内，我今天觉得最感到骄傲的事情不是取得
了什么成绩，不是说九年能活下来。我觉得最让我感到自豪，
最让我能够每次分享快乐，觉得跟我的同事最快乐的事情是，
我们每一次碰上的灾难，每一次碰上的挫折，每一次碰上的
缺点。当然我今天不想在这儿吹什么牛，我觉得我和绝大部
分的这些灾难、挫折碰上，我不知道是怎么碰上，但是走出
来，我也不知道是怎么走出来的。很多人告诉你，当时是做
了这样这样的准确的决定，正确的决定，让你走出了困境。
其实有的时候，运气也很重要，但这些运气怎么会给你带来
的，是因为你的信念，是因为你给自己的承诺，给团队的承
诺。中国需要大批的创业者，我坚信，中国需要大批的中小
型企业。解决中国13亿人口巨大的就业问题一定是中小型企
业。我不相信国有企业能解决全国13亿人口的就业问题。所
以需要大量中小型企业就需要大量的创业者。

创业者在记住梦想、承诺、坚持，该做什么，不该做什么，
做多久以外，我希望创业者给自己承诺，给员工承诺，给社
会承诺，给股东承诺，永远让你的员工、让你的家人、让你



的股东可以睡得着觉，绝对不能做任何偷税，不能做任何危
害社会的事情。所以只要这些东西在的话，我今天回去对我
的家人，对我的员工，对我员工的家人，对我的股东永远是
坦荡，我们犯错误，心里也知道犯在哪里。所以刚才讲到我
犯了很多的错误，现在外面有很多写阿里巴巴如何成功、如
何不错的书，说实在，没有一本书我看过，也没有一本书是
我自己写，或者接受过采访，我觉得将来我想写一本阿里巴
巴一千零一个错误。我们犯的错误非常之多，所以最后想跟
所有创业者和准备创业的，还是我每天跟自己讲的话，今天
很残酷，明天更残酷，但后天很美好，绝大部分人死在明天
晚上，所以我们必须每天努力面对今天。

谢谢大家。


